

de 1738 en el Decreto para que se hiciera el expediente de Ayuda de Parroquia en Agulo (La Gomera)<sup>10</sup>.

Durante el mandato de Dávila tuvo lugar las erupciones volcánicas de Timanfaya, en Lanzarote, que se iniciaron el 1 de Agosto de 1730 y duraron hasta 1735. Para hacer rogativas que consiguiesen el final de aquella tragedia se bajó a la catedral la imagen de la Virgen del Pino. Mientras, el pueblo de Lanzarote acudió a su patrona Nuestra Sra. de Los Dolores y a su intercesión atribuyó la detención del río de lava que amenazaba Tinajo. Desde entonces empezó a llamarse también Virgen de Los Volcanes<sup>11</sup>.

### TRASLADO A PLASENCIA

Fue trasladado a la Diócesis de Plasencia (Cáceres) el 19 de Diciembre de 1738, a donde llegó el 21 de Abril de 1739. Algunos datos curiosos del Obispo Dávila hemos leído en el Episcopologio de Plasencia, como las siguientes:

*«La nostalgia de Canarias le hace pedir al Cabildo que en la procesión del Corpus y en la de la Octava, permitan que dos pajes lleven detrás del caudatorio (capellán encargado de llevar la cola) una silla, que no usará (como la llevaban en Canarias)».*

*«Dicta un edicto para que todos los eclesiásticos anduviesen en hábito clerical decente, de forma que se reconociese su estado aunque fuese de noche, sin redicillas, zapatos de color y otras cosas correspondientes».*

Fue impulsor de la devoción a la Asunción de la Virgen María. Para ello, contribuyó espléndidamente al dorado de su retablo donando 24.000 reales de vellón. El Cabildo agradecido acuerda poner en dicho altar el escudo del Obispo, pero éste les ruega suspendan tal acuerdo. La colocación del nuevo retablo de la Asunción se celebró con fiestas en Julio de 1741, contribuyendo el Obispo a las mismas con tres mil reales de vellón.

En Mayo de 1742, el Obispo se encuentra bastante delicado de salud y comunica al Cabildo su decisión de marchar a Béjar, suplicando que *«si fuere la voluntad de Dios llevárselo y no hubiere inconveniente, se le entierre en cualquier parte de la nave de Nuestra Señora de la Asunción»*. Allí falleció efectivamente el día 25 de Junio y su traslado y entierro fue el día 27<sup>12</sup>.

<sup>10</sup> A.S. legajo 3.

<sup>11</sup> Bermúdez, Felipe: «Fiesta Canaria» (Las Palmas, 1991) pág. 369-372.

<sup>12</sup> Tejero Robledo, Eduardo: «Historia de una villa Señorial, Mombeltrán», Ediciones S.M. López Sánchez Mora, Manuel: «Episcopologio Plasentino», 1986.

No se encuentra a la vista la sepultura del obispo Dávila en la nave de La Asunción.